

Parlamentario apeló a la necesidad de que se aprueben las reformas del gobierno

“Convocar a la presión ciudadana”: remezón político por propuesta de senador PC Daniel Núñez



RUBÉN GARCÍA

El presidente de RD, Diego Vela, apoyó la postura del senador Núñez.

MARTA ARRIAGADA E.

La alcaldesa de Providencia, Evelyn Matthei, afirmó: “Nos ha costado tanto volver a estabilizar Chile después del estallido que no puedo creer este tipo de irresponsabilidades”.

Una respuesta contundente entregó el subsecretario de Interior, Manuel Monsalve, a la propuesta del senador comunista, Daniel Núñez, quien manifestó que el gobierno debería “convocar a la presión de la ciudadanía” para sacar adelante las reformas propuestas por esta administración. “El gobierno tiene que convocar a la presión ciudadana para sacar adelante las reformas, porque en el Senado tenemos un quiebre brutal”, fue la frase que encendió los ánimos en su mismo sector, en la oposición y en La Moneda.

“Al gobierno, lo que lo motiva es convocar acuerdos que son con la política y la ciudadanía. Al gobierno no le compete convocar a ningún tipo de presión”, expresó Monsalve.

Núñez hizo alusión al quiebre del acuerdo en el Senado la semana pasada para elegir al presidente de la testera. Como se acostumbra, las bancadas se reparten la presidencia del Senado y de la Cámara previo acuerdo. En esta oportunidad, le tocaba al PPD, en representación del senador Pedro Araya, pero finalmente la derecha sacó electo al RN, José García Ruminot.

Apoyo de RD

Uno de los que apoyó los dichos de Núñez fue el presidente de Revolución Democrática (RD), Diego Vela, afirmando que “la acción social es lo único que va a permitir que avancemos de esa

manera, acompañado del diálogo y los espacios de construcción entre oposición y oficialismo”. Desde la oposición, sin embargo, la alcaldesa de Providencia, Evelyn Matthei, afirmó: “Me cuesta creer que un partido que esté dentro del gobierno esté llamado a algo que puede llevarnos a un estallido social. Nos ha costado tanto volver a estabilizar Chile después del estallido que no puedo creer este tipo de irresponsabilidades”.

Desde RN, la senadora Paulina Núñez respondió que “nosotros tenemos la obligación de lograr las reformas antes de que nuestra pega se traduzca en hacer un llamado a que las personas a que salgan a movilizarse”.

Poca agua
 El presidente del Senado, José García Ruminot, manifestó que no comparte los dichos del senador PC Daniel Núñez y que “si bien entiendo la molestia por lo ocurrido (en la elección de la nueva mesa), “tengo la confianza de que seremos capaces de superar la situación por el bien del país y de las personas que esperan que nosotros legislemos para mejorar sus condiciones de vida”.

Asimismo, afirmó que además de dicha confianza, “tengo la convicción de que es nuestro deber recomponer las relaciones y generar los acuerdos necesarios para trabajar en el Congreso por buenas reformas para Chile, con rigurosidad y sentido de urgencia”. El senador, aseguró: “No estamos para entabrar nada, no estamos para que las reformas se detengan, queremos que se discutan”.

Para el analista político y académico de la Universidad Mayor, German Silva, los dichos de Núñez son una declaración “con poca agua en la piscina”. “No creo que esas palabras vayan a convocar a la gente a la calle, ni a movilizarse. Aún existe un estado de saturación con algunos efectos y conductas asociadas al 18 de octubre, pero especialmente con los procesos constitucionales”.

Silva agregó que Núñez, “le hace un flaco favor a las intenciones del PC de quedar en la testera de la Cámara. Es casi una provocación hacia sus propios aliados que hoy están tironeados por todos lados para mantener el acuerdo. En todo caso, una declaración aislada

no necesariamente representa la posición de ese partido o del oficialismo”. Las elecciones de la directiva de la Cámara de Diputados está prevista para abril y, si se cumple el acuerdo, sería el turno de que el PC presidiera la instancia.